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桃園市立建國國民中學 108學年度第 1學期期初校務會議紀錄 

壹、時間：108年 8月 29日（星期四）上午 10時 0分    

貳、地點：資源大樓 4樓                            

參、主席：廖家春校長                                  記錄：林威廷                                    

肆、出席人員：全體教職員工(詳如簽到單)  

伍、主席致詞： 
一、在場的老師群主任、常委、本校的教職員夥伴大家午安大家好，很高興今天是我們全

校的返校日，學校的老師都各就各位，在這邊還是感謝學校老師的參與。 

二、尤其是辛苦的導師群，去年由苔珍老師率領的團隊，在這邊也要特別跟各位報告，導

師群及任課群與家長報告，去年會考以第一志願錄取的有 45位同學，這個比例在桃園

市的公立國中是第一名的，這是相當不簡單的在這裡當然要感謝老師們及全校教職員

夥伴們的努力。 

三、今天開有些事項要特別跟大家報告： 

(一)、這個學年度到目前為止總共有學生 1963位，總共有 66班，新生的部分有 22班

加體育班有 23班，班級數與去年維持平盤，這相當不容易，鄰近的學校有減三

班的，甚至也有減到 4班的，代表學校老師的努力以及社會家長對學校的認同。 

(二)、昨天在這邊有召開新生的家長說明會議，今年新生有 600多位，昨天晚上七點多，

我們在這邊有兩百多位新生家長參加，表示學生家長對學校事務及學生的關心，

新生的家長對校務的關切，學校把新生應該注意的事項跟家長做一個說明，在這

邊我也謝謝輔導室的協助還有雅惠老師以過來人的身分跟參與的家長提醒怎樣跟

國中的學生做互動，家長也都有共鳴。 

(三)、這個學年行政人員的異動跟各位報告，總務主任高主任退休由陳均逢主任接任，

感謝高主任這五年的付出，學校校舍老舊，相關整建非常的辛苦，校舍的進步同

仁也倍感欣慰。 

六、接下來學校重大的工程也跟各位報告： 

(一)、在第六棟後方的建國非營利幼兒園硬體會在 12月底完工，後續教育局會進行委

外廠商的甄選，109年五、六月就會進行招生，原先規劃的 20米計劃道路已開

闢成 10米的道路已經可以通行，接送會由家長來接送，班級數有七個班，210

位家長會來我們非營利幼兒園。會希望家長從這條 10米路到現在的工地大門位

置進出，建國大道底部會有一個迴旋區，餐車及救護車仍然會維持由建國大道

底部進出。六棟與幼兒園之間會有一個綠色的圍籬，讓學校與幼兒園之間有所

區隔又不會太過封閉，整個會在 109年 8月份會正式營運。 

(二)、教育局對科技教育非常重視，目前學校觸控螢幕正在施工，對教學之影響，在

此致歉，教育局補助 23個觸控螢幕，陸續將完工，到時候會對七年級老師教育

訓練，請老師多多利用。局長在校長會議時表示，如老師準備好了，也願意多

加運用這樣的科技，下一個階段也會讓學校八年級及九年級的教室可以提出申

請。 
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七、另外局長也會抽空到學校來進行觀課，新的學期校長的部分也要公開觀課，請老師一

起來幫忙。 

八、108課綱上路，學校的作息也跟著改變，從七年級開始實施，從 7個領域到 8 個領域，

多一個領域，就是科技領域，未來會有資訊課以及生活科技課，我們是採用上下學期

對開的方式，這對學校教學會有一些影響，但在科技及生科老師的部分也準備妥當，

這個部分老師也不用擔心，新的學年即將開始，謝謝全校老師的協助。 

陸、家長會長致詞：  

本校會考成績亮麗，感謝各位老師的努力、在硬體方面也感謝校長一直爭取經費，不斷的

作更新。 

柒、各處室業務報告 

一、教務處 
(一) 因應教學需要，資訊組會幫所有的新生申請開通 Gmail帳號，會開放 e-mail、google 

drive 與 classroom 等三項功能。Classroom 可供上傳作業及發布通知，因學生未滿

十八歲，需家長同意書才能開始作業，目前會使用到的課程是七年級的國際視野、資

訊課、閱讀課、其他年級的老師如有需要，仍可討論。 

(二) 這個學期可供導師帶領學生練球的時間，七年級可以在班會第二節或彈性第 8節，八

年級可以在自習課或彈性課，九年級可以在表藝課或彈性課。 

(三) 因應新課綱上路，新的成績評量補充規則尚在擬定，未來包含彈性課程都需要給成

績，彈性課程要給評量成績包含國際視野、閱讀、導師班、週會、社團聯課，一個學

期給一次成績，至少 3個分數。待新規則公告，本校課發會決議後執行。故這學期僅

閱讀及國際視野需要給成績，等到確定新版本成績規則及施行方式出來再調整。請老

師平常就要預打成績。 

(四) 公開觀課時間要正式公開在網站上，請各領召於期初課發會時完成規劃。 

(五) 老師私人的調代課，也請老師提前跟學生講一下，避免學生沒有帶到該帶的課本。 

(六) 其餘請參閱報告資料。 

二、學務處 

(一) 各位老師及職員，如果桌牌老舊欲更新者，請與訓育組聯繫。 

(二) 這學期會發放導師手冊，將各處室要提醒導師有關學校制度的事項放在裡面。 

(三) 附件所附班週會內容主要是給八、九年級使用，七、八年級因為班、週會拆開來，七

年級預計會有七次班會的時間，訓育組也把七年級班會的內容做好，七年級開完九次

班會要有九篇紀錄，八、九年級則維持一個年級 4篇。那七年級週會如果有班會的內

容，就會改成寧靜閱讀及補救教學。 

(四) 其餘請參閱報告資料。 

三、輔導室 

(一) 感謝全校全體教師的協助與配合，使特殊教育的推動能夠更加順利，由衷謝謝各位老

師！ 
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(二) 其餘請參閱報告資料。 

四、總務處 

(一) 觸碰螢幕廠商施工時損害廣播系統，另原預計 8/31~9/1施工改到 9/2~9/3的晚上施

工，請老師注意。 

(二) 如有需警衛室待收公務包裹。請提前告知警衛室，務必留下聯絡方式，並避免貨到付

款。 

(三) 其餘請參閱報告資料。 

五、人事室 

(一) 此會議所發放之禮卷及餐盒係文康活動費用購買。 

(二) 請同仁參閱會議報告資料有關人事相關規定。 

(三) 其餘請參閱報告資料。 

六、會計室 

(一) 請同仁仔細閱讀會議報告資料有關核銷注意事項，尤其新進同仁務必特別留意。 

(二) 其餘請參閱報告資料。 

七、自造中心 

(一) 其餘請參閱報告資料。 

八、合作社 

(一) 如果有新生的哥哥姐姐有提供書包等物品，請新生於開學後拿全新物品回來退貨。 

(二) 由於出售貨品進價成本與售價非常接近，又依法支付羅小姐資遣費，所以整年營收非

常少，但仍希望能繼續撐下去。 

(三) 另外本社新學年聘用一短期約僱的楊小姐，目前為適用期。 

(四) 其餘請參閱報告資料。 

九、教師會： 

(一) 請教師會成員會後簽妥會費扣款同意書，費用為一千元，12月前包含教育責任險，

教育責任險包含支付抗辯費用、律師費用、和解金、損害賠償金，如事故屬老師者，

算是一個保障，歡迎大家加入，如要加入，請填寫扣款單第六張及入會申請單。 

(二) 開學教學、班經、情緒問題，歡迎大家溝通一下，校內教師會有很多管道，情緒上有

美麗又溫柔的雅惠及玉萱老師可以聽聽大家心裡的話，這對老師都有幫助，各辦公室

都有我們理監事的成員，有任何的意見都歡迎跟教師會反應，教師會會作一個溝通的

橋樑與學校行政反應與溝通。 

捌、提案討論：無 

玖、臨時動議： 
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案由一：訂定本校 109-112年度中長程教育發展計畫經費需求預估表(資本門及經常門)，提

請討論。(提案人：總務處陳均逢主任) 
決  議：無異議照案通過。 

拾、主席結論： 

  一、資優班維持在入學前鑑定，為 2~3月報名，3月考試，在國小端就測驗，請老師協助

向家長會親朋好友說明。 

二、同仁們有任何問題或建議歡迎隨時溝通、反映。 

三、非常謝謝張會長帶領家長會團隊，未來年度還是要請家長會繼續協助我們學校，並請

繼續關懷本校的師生， 

拾壹、散會：8月 29日（星期四）下午 12時 01分 


